



Nuestras fuerzas del sector de León realizan un avance de cuatro kilómetros

La aviación leal puso en fuga a dos barcos facciosos que bombardeaban Palamós

EN EUZKADI, LA JORNADA TRANSCURRIÓ CON TRANQUILIDAD

EN EL FRENTE RURAL

ATIENDE EL GOBIERNO A LA DISTRIBUCION DE LA COSECHA

Próxima la iniciación de la recogida de la cosecha, el Gobierno ha dado expresión a un decreto a los deseos que venían afirmando en la opinión popular. Al advertirse en su plenitud el carácter, intensidad y magnitud de la guerra, no podían quedar cuestiones de tanta importancia como la alimentación del pueblo en armas al margen de las circunstancias que el país vive. Tenemos la seguridad de que contará el ministerio de Agricultura con el máximo apoyo en todas partes al cumplir con el mandato impuesto por necesidades de un orden excepcional. La cosecha—no sólo la del trigo, sino también la de otros productos—es un indispensable factor de victoria. Por lo tanto, como tal ha de ser tratada. Para ello se necesita algo más que buena voluntad, hábil en evidencia por todas partes, y muy especialmente entre la población campesina de España, objeto de solícita atención y desvelos constantes por parte de nuestro Gobierno. Se precisa ordenación, sistema y método, cosas que viene precisamente a aportar la resolución ministerial.

Ante la situación que el pueblo español tiene planteada, lo más probable es que sólo facilidades halle el Gobierno para la realización de sus planes regulando la distribución de la próxima cosecha de trigo. Ya decimos que la medida es eminentemente popular, y que el campesino español espera una ocasión como esta para demostrar cuáles son sus sentimientos y su gran espíritu de colaboración. Hayaz de más para que cualquier excepción—siempre se debe esperar que las haya—sea tratada con el máximo rigor. Cultivando la tierra, el campesino ha dado pruebas suficientes de leal apoyo al Gobierno. Es más: lo hace también en las líneas avanzadas, donde se encuentra abundante y heroicamente representado. Sobre su frente de batalla, el bienestar, el bienestar y el progreso. De aquí que moral y entusiasmo y deseos de servir hallará el ministerio de Agricultura al disponer a recoger aquella parte del grano—pagada, por supuesto, porque el Gobierno del pueblo no oprime ni sacrifica jamás a una parte de la población en beneficio de otra—, únicamente porque así, centralizada la distribución, será más equitativa y racional el consumo.

Para el Gobierno, como representación de todo el pueblo español, es una función en verdad indispensable—que con el lleno dentro del campo de sus actividades y competencias—regular todos los aspectos de la vida nacional que tengan una relación directa o indirecta con los intereses de carácter general. Esta afirmación de tipo general no precisa de argumentos para su justificación, por estar demasiado arraigados ya en la mente popular y por hallarse implícitamente en las propias funciones del Gobierno.

Al mismo tiempo, puede darse por descontado que el Gobierno—cuyas decisiones van siendo una serie ininterrompida de aciertos, de antemano sancionados por la unánime aprobación popular—hallará el máximo apoyo en el caso de que estimase necesaria la asistencia de ayuda para la recogida rápida de la cosecha. No se puede olvidar que hay una merma considerable de brazos útiles en el campo. El campesino, como cualquier otro sector de las masas populares, acudió presuroso al llamamiento de la conciencia, que le aconsejaba empuñar las armas. Y acaso sea preciso que en las faenas que se aproximan cuente con la ayuda que haga eficaz la consigna de que este año no se pierda un solo grano. Podría irse pensando en la formación de brigadas de choque para las faenas del campo, que constituyen hoy uno de los frentes más importantes de la guerra contra la opresión y contra la invasión.

El esfuerzo del pueblo español es una obra de carácter general y colectivo, haciendo indispensable la consensuación de las aportaciones personales allí donde sean más precisas. Y esta, como es de suponer, compete al Gobierno decidirlo. Por espontánea decisión de las masas populares, España, en su totalidad, debe convertirse en un frente inextinguible de combate, en el cual es necesario el concurso de todos y al cual se debe acudir con un entusiasmo digno de la causa que en las trincheras se está defendiendo desde hace casi once meses.

Para ganar la guerra, que es anhelo y preocupación de todo el pueblo español, es tan necesaria la disciplina como el entusiasmo. Este es aporte exclusivo y espontáneo de las masas populares, y bien se advierte que con el transcurso del tiempo no sufre enfriamientos ni tibiezas; todo lo contrario: va en aumento constante. Pero aquella es función exclusiva del Gobierno, como organismo rector de las actividades ciudadanas. Y la disciplina—avaliada por el entusiasmo, que le presta excepcional eficacia—que impone las circunstancias y que reclama el Gobierno, porque éste es el carácter del mandato que ha recibido, abarca a todos los aspectos de la vida nacional, a la retaguardia con tanta fuerza como a la vanguardia.

GRAN MITIN DE IZQUIERDA REPUBLICANA

El domingo día 13 de junio se celebrará en el teatro Barral, a las diez y media de la tarde, el gran acto en el que el Partido de Izquierda Republicana expondrá su pensamiento en orden a los distintos aspectos de la vida nacional, y en el cual harán uso de la palabra los correligionarios.

MIGUEL BETEGON, presidente de la J. I. R. de Madrid, que expondrá el pensamiento de las masas ante la guerra y la revolución.

MIGUEL SAN ANDRES, diputado a Cortes por Valencia y presidente de la Agrupación de Madrid, que expondrá las ideas de nuestro Partido sobre política económica (industria, comercio y agricultura).

BIBIANO FERNANDEZ OSORIO-TAFALL, diputado a Cortes por Pontevedra, secretario del Consejo Nacional del Partido y director de POLITICA, que tratará el tema "Política interior e internacional".

Presidirá **RAMUNDO ARIAS**, vicepresidente del Consejo Provincial del Partido.

La entrada al local será por invitación, que deberán recogerse lo antes posible en el local de la Agrupación, Comandancia de Rueda, 2; Oficina de Propaganda, avenida de Rueda, 15; Juventud de Izquierda Republicana, paseo de Recoletos, 2; y en nuestros Circuitos del Pacífico, Gutenberg, 18; Cuatro Caminos, Bravo Murillo, 125; y de Guindalera-Prosperidad, López de Hoyos, 55.

El "Canarias" bombardea Palamós

Gerona, 8.—El comandante militar ha hecho público el siguiente parte: "A las 5.10 han comunicado de Gijón que se encontraba a la vista de Palamós el crucero pirata "Canarias", Escomandancia de las órdenes españolas para que saliera la aviación, efectuando varios aparos de este aeródromo." A las 5.30 han comunicado asimismo que el citado buque estaba en el bombardeo. El "Canarias" hizo 25 disparos contra Palamós, terminando el cañoneo a las 5.50, o sea en el momento de aparecer nuestros aviones, que establecieron escuadrilla, haciendole huir a toda velocidad.—F. E. B.

Rifeños para el Ejército nacionalista

Londres, 8.—El correspondiente al "Times" en Tánger ha telegrafado a su periódico que en estos últimos tres días han salido de Marruecos, con dirección a Ceuta, 14.000 hombres de refuerzo para los rebeldes.—A. I. M. A.

LA QUINTA COLUMNA

Se descubre en Madrid una organización de propaganda nacionalsocialista

En la Dirección de Seguridad se ha facilitado la siguiente nota: "La Policía ha detenido a Daniel de la Fuente Aranda, en cuyo poder se encontró una tarjeta suya dirigida al que fue jefe de Falange Española, Juan Antonio Primo de Rivera, presentándole a un individuo llamado Gustavo Roder Kinkel, habitante en la calle del General Parhadas, 14, hotel, y de nacionalidad alemana. La Policía practicó un registro en el domicilio de Roder, encontrándose de numerosas cartas en alemán y español, libros y folletos de propaganda nacionalsocialista y periódicos de acortada significación fascista. Por los documentos encontrados se ha podido comprobar que Roder—que en la actualidad se halla en París—era un peligroso agente del fascismo que había sido nombrado por el Gobierno alemán jefe supremo de Propaganda y Prensa en España. A tal efecto, Roder tenía establecida una vasta red de agencias y subagencias para llevar a cabo dicha propaganda en diversas regiones españolas. Es sabido que las dependencias de Roder y sus cómplices, que realizaban una intensa labor de espionaje, laboraban significadas personas derechistas." "La Policía cree saber, por último, que esta organización de propaganda nacionalsocialista ha colaborado muy eficazmente en la preparación del movimiento fascista y en la intervención en el mismo de fuerzas extranjeras. Además del citado Daniel de la Fuente ha sido detenido y puesto a disposición de las autoridades un individuo que utilizaba Roder para la propaganda nazí en Madrid, llamado Ramón Zubizarra, habitante en Antonio Acuña, 11, que era operario de una imprenta propiedad del citado súbdito alemán."

Todos los aviadores que bombardearon al "Deutschland" eran españoles

Valencia, 8.—El ministro de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota: "Agencias y periódicos alemanes, con propósito indudable de envenenar todo lo posible el ambiente internacional y de apartar la atención pública del hábaro atentado contra la población civil de Almería, dan en propagar la falsa noticia de que los aviones que alcanzaron con sus bombas, en el puerto de Ibiza, al crucero "Deutschland" iban tripulados por aviadores rusos. El ministro de Defensa Nacional declara, y lo puede probar, que todos los tripulantes de los dos aviones rápidos de bombardeo que hicieron dicha incursión son españoles. Previamente se había dado por escrito al jefe de la escuadrilla aérea la orden que consistía en proteger a nuestros destructores que aquella tarde estaban encargados de realizar, y realizaron, un ataque contra Ibiza, debiendo limitarse las referidas fuerzas aéreas a un vuelo de reconocimiento en las proximidades del lugar en el cual hicieron sus ataques los navios, atacando únicamente a los barcos de guerra facciosos que se dirigieran a agredir a los gubernamentales o a responder a cualquier ataque de que fuesen objeto los aeroplanos desde mar o tierra, instrucciones que fueron estrictamente cumplidas.—Valencia, 8 de junio de 1937.—F. E. B.

Parte oficial de guerra facilitada por el ministerio de Defensa a las veintidós horas:

"EJERCITO DE TIERRA.—CENTRO: En la pasada noche el enemigo atacó violentamente por el subsector de Carabanchel y por el de la carretera de Extremadura, siendo energicamente rechazado por ambos sitios. Al mismo tiempo, los facciosos, en su impotencia, cañonearon cobardemente el casco urbano de Madrid. En los demás frentes de este Ejército, fuego de fusil, mortero y cañón, sin bajas en nuestras líneas. Se presentaron en nuestras filas diez evadidos del campo faccioso.

NORTE.—Vizcaya: Ligera actividad de la artillería republicana y facciosos, sosteniendo varios duelos, sin consecuencias por nuestra parte. La aviación enemiga bombardeó la zona y pueblos de nuestra retaguardia, ocasionando daños y víctimas.

Asturias: En Oviedo, ligero fuego de cañón. En el frente de León las tropas republicanas adelantaron sus posiciones de Oseja de Sajambre a una profundidad de cuatro kilómetros, mejorando notablemente nuestras líneas. Llegaron a nuestras filas varios soldados y diez paisanos, procedentes del campo rebelde.

SUR TAJO.—Sin novedad, salvo ligeros tiroteos. Se presentaron en nuestras filas cinco evadidos del campo enemigo. En los demás frentes, sin novedad."

Parte de Aviación:

"EJERCITO DEL AIRE.—El mal tiempo dificultó durante la jornada de hoy la actuación de nuestros aviones. De diversos aeródromos de Cataluña salieron algunos aparatos, que consiguieron ahuyentar a dos barcos de guerra facciosos que repetían el bombardeo sobre Palamós."

Dos operaciones con éxito en el Escamplero y sector de Cangas del Narcea

Gijón, 9.—En la zona del Escamplero se ha realizado una operación por nuestras fuerzas, consiguiendo alcanzar algunas trincheras que tiene el enemigo en Pico Galero y loma de Andallón. Un grupo de soldados leales realizó la operación de castigo sobre las posiciones mencionadas, defendidas por escasas fuerzas enemigas. Nuestros hombres se apoderaron de una ametralladora, un fusil ametrallador, varios fusiles y abundante munición. Como el mando no había dispuesto la conquista de las trincheras, una vez terminada la operación, nuestras fuerzas se replugaron ordenadamente hasta sus bases de partida, sin que los facciosos las hostilizaran. En el frente de Belmonte, sector de Cangas del Narcea, los soldados de la República han realizado una pequeña operación en la Sierra de Santa Flor y Pico de Porley. En esta operación tomaron a nuestro poder varias trincheras que tenían los rebeldes. En el lugar de la lucha fueron recogidos 20 cañones, 20 fusiles, 2.000 cartuchos, dos cajas de bombas, 400 ovejales, 24 cordones, 30 vacas y varias caballerías. Se han reafirmado en la vanguardia algunas posiciones de Sierra de Santa Flor. Los mercenarios quedan en difícil situación, con un gran trecho de terreno cortado, desde donde se dominan por nuestras armas sus posiciones de Porley y de todas aquellas alturas de este sector asturiano. Por diversos sectores han llegado a nuestras líneas, procedentes del campo enemigo, siete soldados con armamento y seis paisanos. En los demás frentes, tan sólo cabe registrar algún duelo de artillería, especialmente en el cerco de Oviedo.—F. E. B.

Bruno Alonso visita al general Pozas

Barcelona, 8.—El general Pozas, al recibir a los periodistas, les ha dado cuenta de la de la guerra de la Sierra de Santa Flor y Pico de Porley. En esta operación tomaron a nuestro poder varias trincheras que tenían los rebeldes. En el lugar de la lucha fueron recogidos 20 cañones, 20 fusiles, 2.000 cartuchos, dos cajas de bombas, 400 ovejales, 24 cordones, 30 vacas y varias caballerías. Se han reafirmado en la vanguardia algunas posiciones de Sierra de Santa Flor. Los mercenarios quedan en difícil situación, con un gran trecho de terreno cortado, desde donde se dominan por nuestras armas sus posiciones de Porley y de todas aquellas alturas de este sector asturiano. Por diversos sectores han llegado a nuestras líneas, procedentes del campo enemigo, siete soldados con armamento y seis paisanos. En los demás frentes, tan sólo cabe registrar algún duelo de artillería, especialmente en el cerco de Oviedo.—F. E. B.

VISITAS AL PRESIDENTE DEL CONSEJO

Valencia, 8.—Esta mañana han visitado al presidente del Consejo el ministro de Comunicaciones y una Comisión del Comité Pro Ejército Regular, de Barcelona, integrada por el teniente Soriano Fernández y los comisarios Casanova y Andrés. Estos comisionados, después de saludar al jefe del Gobierno, se entrevistaron con el ministro de Defensa Nacional y con el jefe del Estado Mayor Central, teniente coronel Rojo.—F. E. B.

LOS FERROVIARIOS NO QUIEREN PRIVILEGIOS EN LA PRESTACION DEL SERVICIO MILITAR

Valencia, 8.—El "Diario Oficial" del ministerio de Defensa Nacional publica una orden disponiendo que mientras duren las actuales circunstancias y las necesidades del servicio ferroviario no permitan, cuando derogare la parte correspondiente a la excepción de movilización del personal de la red del Centro y perteneciente a los reemplazos de 1931 a 1936, el personal afectado a la explotación de la línea de la industria ferroviaria, dando ejemplo de un alto espíritu de sacrificio por la causa, han hecho presente reiteradamente su deseo de no gozar ningún privilegio en el privilegio en relación con la prestación del servicio militar.—F. E. B.

UN TRIUNFO MAS DEL GOBIERNO ESPAÑOL

Rescata el buque "Navemar", de que se habían apoderado los facciosos. Washington, 8.—El Tribunal de apelación ha sentenciado que el barco de carga español "Navemar" es propiedad del Gobierno legítimo de España, ordenando a las autoridades de Brooklyn que le pongan inmediatamente en libertad.—F. E. B.

Nuestras baterías anti-aéreas frustran un bombardeo sobre Valencia

Valencia, 8.—Esta madrugada, a las cuatro menos cuatro, sonaron las sirenas de alarma avisando a la población el peligro de la aviación facciosa. Cinco minutos después se advirtió la presencia de cuatro aviones, contra los que abrieron nuestras baterías anti-aéreas un nutrido fuego. Los aparatos arrojaron algunas bombas sobre las inmediaciones del puerto y algunos barrios extremos causando pequeños desperfectos. Hasta ahora se sabe que únicamente hay dos heridos leves. Algunos de los proyectiles dieron cerca de unos criaderos de mejillones, pero la mayoría de los aviones, por la actividad y fuego anti-aéreo de cortés, se vieron obligados a arrojarlos en el mar. Inmediatamente salieron también varios carros locales, que pusieron en fuga y persiguieron a los aparatos facciosos.—F. E. B.

Otro ataque faccioso sobre la zona de Pozoblanco, rechazado

Andújar, 8.—De nuevo el enemigo ha intentado otro ataque sobre la zona de Pozoblanco. En esta ocasión, sobre nuestras posiciones que dominan Peñarroya, especialmente Cerroordo y Sierra Totonera. Como labor preparatoria, 35 aparatos bombardearon durante varias horas nuestras posiciones, alternando sus ataques aéreos con los de las fuerzas de infantería, que llevaban a cabo su labor con bombas de mano y nutrido fuego de fusil. La lucha ha sido muy dura, alcanzando la máxima intensidad por la noche, llegando en estos momentos al cuerpo a cuerpo. Sería absurdo ocultar el número de bajas sufridas por los contendientes; pero, desde luego, la mayor parte correspondió a los facciosos, porque, como queda dicho, llevaron a cabo el papel de atacantes, y vieron sus filas mermeadas considerablemente por el fuego de nuestra infantería, que aguantó con serenidad las tarascadas facciosas. En el sector ocupado por la 20 División, la artillería de gran calibre empleada en Pozoblanco se puso a bombardear Arjona, con objeto de destruir el

DESPUES DE RECHAZADO EL ATAQUE NO SE HA ALTERADO LA CALMA

Andújar, 8.—Nuevamente, después del violento ataque de anoche de los facciosos, ha vuelto la calma al sector de Pozoblanco. No hay que pensar, sin embargo, en que el enemigo desista de su cosa que ya intentó en otra ocasión. En el sector de Andújar sigue la tranquilidad, y ha cesado también el cañoneo de Arjona. Se han presentado en nuestras filas siete paisanos, todos ellos habitantes de Peñarroya, y a los que sorprendió la revolución en Burgos; confirman las diferencias existentes entre republicanas y falangistas, especialmente aumentadas después de la muerte de Mola. En cuanto a los verdaderos motivos, no se han aclarado todavía. Estos paisanos eran portadores de abundante documentación, periódicos y unos mil pesetas en billetes de la nueva emisión del Gobierno faccioso, y que son muy semejantes a los que emitió Alemania al acabar la guerra mundial.—E. B.

VON NEURATH ES RECIBIDO EN BELGRADO CON MANIFESTACIONES FRANCAMENTE HOSTILES

Belgrado, 8.—Los estudiantes, en grupos de varios centenares, se manifestaron ante el hotel ocupado por Von Neurath, dando muerte al fascismo y al hitlerismo. Entretanto, otros manifestantes, estacionados ante la Legación de Francia, aclamaban a esta nación. La Policía practicó detenciones.—E. B.

El S. R. I. agradece un donativo del general Miaja

Valencia, 8.—El Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo Internacional ha dirigido al general Miaja una carta agradeciéndole sinceramente el magnífico donativo que ha tenido de entregar a dicha institución, beneficiando la mitad de lo recaudado en la suscripción popular para costearle la Cruz Laureada. "Actualmente, dice, estamos organizando la instalación de diversos hogares del inválido, donde serán acogidos solícitamente los luchadores mutilados de guerra. La cantidad que nos entrega usted tan generosamente será destinada en su totalidad a tal fin humanitario.—F. E. B.

En la emisión dedicada por Unión Radio a Izquierda Republicana y que tendrá lugar esta noche a las ocho, harán uso de la palabra los destacados miembros de nuestro Partido don Tomás Marqués Castellanos, por el Consejo Provincial de Juventudes, y don Luis Fernández Clerigo, diputado por la provincia de Madrid y presidente de este Consejo Provincial

La Policía se incauta en Barcelona del cuartel de las patrullas de control del P. O. U. M.

Barcelona, 8.—La Policía se ha incautado del ex cuartel de la calle de Villanar, número 5, de la barriada de Sarrá, donde estaba el cuartel de las patrullas de control del P. O. U. M., siendo detenidos seis hombres y una mujer, que dijeron estaban de guardián, porque al practicarse un registro fueron encontrados tres fusiles, una bomba, dos revólveres y cartuchos de munición para fusil. Han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia, siendo éste el primer caso de actuación de dicho Juzgado.—F. E. B.



Impresiones de la madrugada

Se avanza en el frente de León

Después de rechazado el ataque faccioso por los sectores de Carabanchel y carretera de Extremadura, la jornada ayer transcurrió con tranquilidad en el frente Centro. Apenas se dispararon unos cuantos tiros y se lanzaron algunas bombas. El enemigo repitió en las primeras horas de la noche de ayer el criminal bombardeo de la población de Madrid hecha también la anterior. Aunque de menor intensidad las granadas cayeron en las calles céntricas, a la hora en que rebosaban gente que se retiraba a sus domicilios. Causaron algunas víctimas y la zozobra cruel de mujeres y niños que trataban de encontrar refugio seguro, con el pánico reflejado en sus rostros. También en el frente Norte la actividad facciosa se limitó a bombardear pueblos pertenecientes de la retaguardia. En contrasto, nuestras fuerzas de León realizaron un avance de más de cuatro kilómetros en el sector de Oseja de Sajambre. Por último, en el frente Sur los facciosos atacaron nuestras posiciones, después de una gran preparación artillera y de aviación. Pero no inmuyó la espectacularidad del ataque a nuestros soldados, que resistieron valientemente el impulso fascista, sin ceder un solo palmo terreno y ocasionando a los rebeldes un gran número de bajas.

Más solidaridad con el pueblo español en lucha contra el fascismo

París, 8.—Compañero de Bilbao se ha llegado un vapor francés con un importante cargamento de víveres ofrecido por el Partido Comunista francés, comprado al producto de colectas populares. Al vapor se le ha dado el nombre de "Compañero de Bilbao". La tripulación del vapor está formada por miembros del Partido Comunista francés y de la Unión Soviética. El presidente del Gobierno de Euzkadi y la Agencia sus servicios para otras de caridad.—F. E. B.

La Rochelle, 8.—Han llegado 1.000 refugiados procedentes de Bilbao a bordo del buque "Habana".—F. E. B.

